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二○○六年二月二十八日講於國立台灣師範大學教育大樓 
我任職於台北縣立醫院，擔任身心科主任。定期於台北縣立醫院板橋院區及三重

院區兩地為病患診斷，此外，很多時間都在專研身心靈的觀念。我的思想基礎大

部分是從賽斯思想來的。今年十月將與救國團合辦一個全國性的醫學研討會，主

要是如何將賽斯思想應用在醫療領域中的治療，不管是身體上的疾病或是精神上

的疾病，就是如何將這麼棒的一個觀念，應用在實質上的治療領域。目前我也在

「中華新時代協會」擔任理事長。我是一個好人，但不見得是一位好的理事長，

因為我在做事時，常以人的因素很重要，所以有時候，不容易因為這樣的一個職

位，把這個角色扮演得很好。我最擅長的是鬆散的管理，無紀律的組織，以及沒

有凝聚力的做事方法，而且還深引以為傲。然而大家卻因為這樣變得愈來愈有能

力。他們跟著我學習也好，做事也好，慢慢的都知道自己要做什麼，每個人都找

到自己人生的方向，他們都知道自己要怎麼做。我常常相信，人只要找到自己真

正的方向就沒有問題了。 
我們就進到今天的主題。我先從各位比較不熟悉的觀念出發，因為我講的東西，

大概都會跟各位過去學習到的習俗觀念，甚至會跟過去五、六十年或七、八十年

你認定是事實、是真理的東西，會有很大的違背與衝突。我是來搗蛋的，像台中

有位心靈輔導師叫 POLO，他常說他是出世來搗亂的，這話其實深得我心，某程

度來講，我也是來搞破壞的。所謂的破壞，可能是把各位過去所學、所知道的，

約定俗成的觀念，把它拆解掉，有點像佛法講的，破掉你的知識障、你的執著。

有可能是你從小到大一直以為是對的，可是你聽完這個演講，聽完賽斯的觀念之

後，而且你真的用心在思索我講的每一句話，有可能會錯亂；因為其中有很多的

矛盾與衝突，但矛盾與衝突，其實是邁向更大整合的過程。我們講正反合，如果

沒有相反的觀念進來，就不會造成衝擊，沒有衝擊就不會擴充你原來的知識領

域。你會一直以為你對，整個社會的主流會跟著你的方向走。可是這些真是對的

嗎？首先我要來挑戰各位這種認知。 
捨棄舊觀念開拓新領域 
假設整個社會的主流都是對的，理論上講，應該是所有的人愈活愈開心，愈活愈

不容易生病，對不對？我們挑戰一個最大的觀念，如果整個醫學發展的方向是對

的，那麼生病的人應該愈來愈少，可是我看到的不然。譬如說，如果我們整個教

育的理念是對的，那麼為什麼有愈來愈多的學生跟孩子，在學習的歷程上愈來愈

痛苦？如果我們對於教育，對於兒童的心靈、生命教育的觀念是對的，為什麼現

在幾乎每個家庭都有親子衝突？所以，在整個大思維的方向上，是不是我們要出



現革命性的思維的時間到了？如果是不對的，我們還要繼續朝這個方向走下去

嗎？所以我常講，我是一個大膽的靈魂，而且我在呼喚那大膽的靈魂，而惟有大

膽的靈魂，可以在現狀當中看到整個時代的脈絡，看到所有一切問題背後的根源。 
我們試著從頭抽絲剝繭的談起。第一句話是，目前每個人的觀念還是習慣生病要

吃藥，生病就要看醫生，真的對嗎？這真的對嗎？這是我們唯一能走的路嗎？你

生病吃藥，你都一定會好嗎？你打針一定會好嗎？你生病開刀，大家都覺得開刀

很好，雖然很怕，可是你還是認定那是一個很主流的方向，經過科學驗證有效的

方向，對不對？好像你不開刀，就表示你迷信，就表示你恐懼，你逃避。可是那

是唯一的方法嗎？如果是的話，那吃了藥，開了刀，你的病就應該好了，真的是

這樣嗎？在過去可能還算有點是，好像愈來愈不是了。現在很多人得的病，不是

吃藥開完刀就沒事了。 
所以，我們的思維方式是不是碰到了瓶頸？可是，可能我們的思想還執著在生病

就是要吃藥，因此你未曾從其他的方向思考，你的思想還停留在我生了病，我得

了早期的肝癌，割掉就沒事了，你還停留在我開完刀我的病就會治好了。若你還

把所有的治療歸給外界，你期待外界的醫藥，外界高明有愛心的醫生來幫你醫好

你的病，那是因為各位，你還沒有覺醒，你還沒有找到你自己心靈的力量。所以

我說，整個人類的文明，現在是走到以藥物、手術和打針為治療疾病的主要手段，

這是人類文明的過渡階段，它只是中間階段而已，直到你發現原來的方法不管用

了，你陷入了很大的困境，那麼人類才會開始思索是不是有更好的方法。 
舉例來講，我們教育孩子，如果有一天我們赫然發現，我們教育孩子的方法跟觀

念不對了，譬如說在過去我們講的是灌輸孩子好的觀念，幫孩子做決定，給孩子

我們認為最好的，可是後來有一天你發現這個觀念跟做法大大的錯了，以至於有

一天你突然覺醒，你不能成為孩子生命的主導者，你不能主導他的人生，因為你

的對可能是他的錯。你必須退到一個角色，叫做父母顧問，在孩子的人生當中，

你只能當首席顧問，而不能當垂簾聽政的慈禧太后，否則你的親子關係，一定會

有很多衝突。所以我常教做父母的怎麼教育孩子。孩子要做一個選擇了，孩子要

不要上學？孩子要不要選填這個科系？父母怎麼跟孩子說？你告訴他，爸爸媽媽

的觀念是什麼？爸爸媽媽走過人生這麼多年，我們的經驗是什麼？最後一定要補

充一句話：「剛剛爸爸媽媽告訴你的是我們的人生經驗與智慧，不一定對，給你

當重要參考。我們知道的，已經盡其所能的告訴了你，你也知道是什麼意思，其

他的，麻煩你自己做決定。」如果各位沒有開始用這樣的教育理念來對你的孩子，

你總是把你認為最好的給他，順便幫他做決定，就不對了。像我輔導過一位校長，

他的兒子告訴我：「許醫師，你能相信嗎？我大學聯考考過三次，沒有一次志願

卡是我自己填的，因為我媽媽是『教育人士』，是校長，她『非常』懂得教育，

她很懂得如何教育我，甚至三次大學的志願卡都是我媽媽幫我填的，最後當然是

經過我的同意，可是我能不同意嗎？我媽媽是教育專家。」現在搞得二個人都要

自殺。 
過去的教育理念，是把你認為最好的灌輸給你的孩子，可是這個教育理念行不通



了，因為在賽斯的思想裡面，現在每個來投胎的小孩子都是老靈魂，你不要把他

當白癡，他不比你笨，他們需要的是前瞻性的引導，讓你當他的首席顧問。他們

需要的是被啟發，引導他去為自己的生命負責跟做決定。如果各位你沒有這個觀

念，你會很痛苦，很淒慘。整個時代的觀念已在改變。回到生病來講，當人類的

文明發展到中間階段的時候，我們會以為生病看醫生，吃藥打針就會好，直到有

一天這個方法行不通了。各位，人類的歷史巳經走到「行不通」的那一天了。譬

如說癌症，現在大家很熟悉的，很理所當然的認為開刀把某個器官拿掉，或把長

在那個器官上的癌腫瘤部分拿掉，可能的話都拿掉，如果不影響，膽囊可以全拿

掉，子宮可以全拿掉，肺可以拿掉一半，肝可以拿掉三分之二、三分之一。拿掉

了，如果好就沒事了，再轉移再拿。你有多少可以拿？所以這個方法本身就預設

了它的失敗。吃藥也是一樣，吃藥代表人類的精神文明發展到某一個中間階段的

時候，是一個大家認為理所當然的方法。藥物吃下去代表的是一個自我療癒的意

圖被外在化了，其實藥物代表的是每個人天生具有的心靈的力量，可是因為各位

還沒有開發出來，以藥物及打針來做為主要治療的思維方式，是人類在其精神力

量尚未開發之前的過渡階段。而我們以一個外在的藥和針，來做為我們內在尚未

開發出來的心靈能力的一種外在代表。這意思是說，其實真正治療你的疾病的力

量不是那個藥和針，它只不過是一個象徵，真正治療你自己疾病的力量是不假外

求的，而是在你的心靈。 
因為目前的人類對自己心靈的瞭解不夠多，所以我們才藉由藥和針來讓我們恢復

健康。可是針和藥所能達到的效果有其極限，到有一天沒效的時候怎麼辦？這時

候有二種思維出現了，一種思維是我們去發明更有效、更先進的藥，我們去研發

更有效的疫苗，更有效的治療方法，更先進的手術，這是目前很多人還在執著的

方向。國家投入了大量的金錢與經濟，在研發更新、更有效的藥物，這是一種方

式；另外一種方式是有一群人類覺醒了，知道醫和藥永遠是外求，真正療癒的力

量不在藥也不在針上。有一群人類知道研發醫藥的方式是走不通的，就像我剛才

講手術到最後會走不通一樣，因為你能夠被割掉的器官有限。我們按照原來的思

維方式，會把一個又一個的器官犧牲在手術檯上。 
我不是講個別的醫生或個別的醫院，而是在講我們整個大腦裡面的思維，是整個

文明要轉彎了，有一群人類終於開始覺醒了，因為它觸動了我們內心自我療癒的

力量，每個人都有自己尚未開發出來的自我療癒力。而人類的意識，因著外在的

方法碰到瓶頸，會開始去問正確的問題。如果每個人天生都擁有像賽斯講的我創

造我自己實相的力量，那麼我要如何開發？而意識可以轉變物質，思想可以改變

情感，思想和情感又可以直接影響我們的內分泌，那麼我如何透過這樣的自我覺

察，讓我自己更健康？所以目前整個人類的發展到了中間階段了，到達一個如果

不突破，人類即將不斷受苦的階段，就彷彿同樣的情況發生在我們的生活當中。 
在過去我們以為，只要我變得有錢了，我就會快樂，各位也許曾經有錢過，也許

現在過得還不錯，但你快樂了嗎？之前我說一句話很有意思，大多數的人這輩子

最快樂的時候都是在兒童或青少年的前期。如果你能回憶起來，那段時間大概是



你這輩子最快樂的時候，也是你在人生的道路上擁有最少的時候。而當你逐漸、

逐漸長大成人，你發現你擁有的愈來愈多的時候，你更快樂嗎？就像之前有位同

學有個很深的體會，過去他一度以為只要我健康了，我就會快樂。後來有一次他

做夢，夢到一個老公公告訴他，不是的，不是你健康了你才會快樂，而是你快樂

了你才會健康，你不要弄顛倒了。就像我剛才講的，我們擁有的愈多之後，大多

數的人是有更多的煩惱呀！ 
開發自身擁有的偉大心靈能力 
我們回到剛才講的醫學發展的中間階段，你不要以為研發更有效的藥物，找更有

名的醫生，你的病就會好，真的嗎？好比你以為禽流感來了，只要科學家研發出

藥物來治療你，你就不害怕了。是嗎？不是的，我所學的賽斯思想告訴我錯了！

錯了！全都錯了！因為這還是在外求。只要你的健康、你的富足是不斷的往外

求，那麼力量不在你自己身上。所以後來我在整個醫學的理念上、在人生的道路

上，我開始看出了這個問題的大趨勢。我開始看出未來整個人類如果要健康、要

快樂，它不是向外在的物質做更多的追求，不是你能得到更好的藥，有開更好的

刀的醫生，或打第幾代第幾代化療的藥物，都不是，而是開發你自身擁有的偉大

的心靈。這樣一個發展方向，不是你把很多的錢、很多的力量集中在少數研發人

員的身上。 
如果台灣爆發禽流感，台灣人能活多少人？是寄希望於國家一級的研究所，寄希

望於一流的藥廠，世界最先進的實驗室有沒有研發出治療你的藥？譬如說愛滋

病，寄託在偉大的科學家與醫界，有沒有研發出治療愛滋病的藥。如果沒有研發

出來，就得不到療癒，現在的觀念是這樣子。之前有一個很有趣的想法，有些很

有錢的人得到癌症，他們就開始進行冷凍，因為他的癌症不是目前的醫療水準能

夠治好的，他希望把自己冷凍到五十年後，五十年後的醫療技術也許有可能可以

救他。依我目前的概念及想法，這不是一個美夢，這可能是一場惡夢啊！ 
後來我自己走的方向，是我認定每個人都有偉大的心靈能力，每個人都有創造自

己的健康或療癒疾病的能力；我認定每個人有偉大的意識的創造力量，而只要每

個人類開始走這樣的一種身心靈的成長，一種自我覺察的道路，解決之道就在其

中。如此思惟我才發現，原來我們是被逼到一個痛苦不堪的境界，然後才開始了

悟治療疾病的鑰匙不在實驗室裡面。擁有治療疾病的力量，包括癌症、愛滋病、

B 型肝炎、糖尿病、高血壓，原來所有治療這些疾病的奧祕不在科學家，不在醫

生的手上，而是在你自己裡面，你還沒有開發出來的那個你，原來是在你的內心，

你還沒覺察到的屬於你的心靈力量的那部分。在思索的過程裡面，我把所謂宗教

上的修行，去掉宗教的框架，保留它真正要傳達的內在的訊息。後來我開始渴望

人可以不要透過宗教而了悟到他的本心，人可以不用透過宗教的框架、宗教的因

果、業障的錯誤觀念，來接觸他原本清淨自在的本我。原來走這條路，就彷佛是

西方的精神醫學及心理學，人要去覺察他的潛意識，覺察他的無意識，人要找回

本來屬於你天生內在的你沒有認識到的那個自己。 
這二、三百年來，人類不斷的向外求。你認識這個商品要去那一家店買，你知道



那一家店打折最便宜，你知道 SOGO 那一家店什麼時候要大特賣，你認識要怎麼

作帳，可是你不認識你自己，你不知道你為什麼生氣，你不知道你為什麼煩躁，

你不知道你自己。原來整個人類的文明發展，巳經走到了一個瓶頸，除非每個人

開始回頭覺察自己的意識的力量，覺察你過去一直沒有好好的、覺知的內在心靈

的力量，除非你開始做這件事情，否則套一句佛陀講過的話，你無法離苦得樂，

因為你還寄望由別人所提供的所有解決你的苦難的方法。我自己是個醫生，我看

到了這個瓶頸，我看到了這個方向巳經到達一個不可能再走下去的方向了。所以

後來我所走的方向，是開始去啟發更多的人認識他自己，去啟發更多的人瞭解自

己可以創造自己的實相，去啟發更多的人瞭解，知不知道自己為什麼生病？你知

不知道讓你的病好起來的力量在那裡？你知不知道你為什麼過得這麼苦？你知

不知道你如何創造你要的富足？ 
於是我開始進入整個身心靈最有意思的核心部分，就是精神如何和物質互換？思

想如何引發某一些情感？思想和情感又是如何與我們的內分泌、與我們的細胞、

與我們基因的運作做結合？或是一個人到底是怎麼創造他的人生的？我開始窺

見整個人類命運的堂奧，也開始看到了整個人類健康的契機。也許你得到癌症，

你得到愛滋病，可是透過某一個自我覺察的過程，透過了悟到你的意識與心靈的

力量，你能夠連結你內在的本我，或是連結有些人講宇宙的能量也好，或是你的

潛能也好，你能夠連結到這個能量，然後為你自己創造不一樣的健康。但是這個

東西在目前這個世界，還是屬於一個大家非常不熟悉的領域。我們看到有愈來愈

多的人類找不到那自我拯救的道路，我們看到有愈來愈多的人類在人生當中陷入

了更多的無力感。就像昨天我在內湖上課的時候，有位同學說他三年前得到憂鬱

症，他是個好國民，擁有好的健康知識，也都很聽醫生的話。他去看醫生，乖乖

服藥；是的，他的憂鬱症好了；是的，三年後他又復發了。沒有找到解決之道啊！

看醫生、吃藥、打針、開刀，如果對所有的現代人還能管用的話，那麼今天的各

位也不會是你現在這個樣子了，不是的。我只是要告訴各位三個字，「不管用」。

我只能告訴大家，你一直習以為常的做法、觀念，所有的主流告訴你的，三個字，

叫「不管用」！我想在座很少人能夠反駁我，因為的確是如此。剛好我又是個醫

生出生在這個時代，剛好我又對賽斯的思想，身心靈的觀念下了二十年的苦功，

去研究、去突破、去思索，在臨床上去操作。 
我告訴各位，我不止是來搗亂的，我不止是來告訴各位什麼東西是不管用的，甚

至我是來告訴各位，什麼是管用的。告訴你不管用很簡單，因為它本來就不管用，

不需要我來告訴你，你心裡很清楚，重點是，各位你還不知道什麼東西是管用的。

譬如說有一次我在跟一個得到癌症的學生講，我說你不要懷疑，許醫師絕對有能

力把你的癌症治好，我敢說這句話，我絕對有能力把你的癌症治好，可是你的身

心靈成長到什麼關鍵？你準備好了讓我把你醫好嗎？或是你準備好要好起來了

嗎？關鍵不在我，在你哦！你找到了多少你自己身心靈的力量？我能夠啟發你、

引導你，讓你找到你有讓自己好起來的能力。好起來的能力我有，你也有，但是

從來沒有人引導你到讓你找到你有好起來的能力，包括各位，假設在座的人有糖



尿病、高血壓，假設在座的人有那種在醫學上治不好只能控制的病，我一樣會告

訴各位，我擁有把你的病治好的能力。 
意思是說，我擁有不斷的幫忙你、引導你，開發出你把你自己的疾病治好的心靈

能力，那是你一輩子沒有真的認識到的你的潛能。我可以幫你這樣做，可是「師

父帶進門，修行在個人」，你能夠在這條道路上學習多少？了悟多少？你能夠開

發出多少你自己內在的心靈能力？那不全然由我決定，可是我跟各位保證，會

好！這就是為什麼這一、二百年來整個人類的發展總是在不斷的往外求，而沒有

找到真正的關鍵，因為關鍵的確是在每個人的身心靈的覺察與成長上面。 
自從接觸了這樣的觀念，我剛才告訴大家，我不只是來告訴大家今天很多你們習

以為常的觀念和做法是行不通的而已，事實上我是來告訴大家，什麼是行得通

的。但是那個行得通的方法，它必須慢慢為社會大眾所接受，在座每個人，你都

擁有讓你自己生病的能力，事實上也都擁有讓你的糖尿病、心臟病、高血壓、癌

症、愛滋病（如果你有愛滋病的話）好起來的能力。而我的工作，我的任務，是

協助你找到這個能力，甚至我很清楚的知道這輩子是我活在這個世界上一個主要

的目的。所以我剛才講，每個人類都擁有這個能力，而開始會有一部分的人類覺

醒了，他們知道原來的觀念、原來的做法行不通了；他們知道真正行得通的道路

是走自己的成長的道路了，是如何去認識自己內在的心靈創造力量的這條道路，

而這是一條永無止境的道路，當你開始上路了，你會覺得你的人生不一樣了。以

前你只是一個隨著外在的痛苦、悲哀而情緒起伏不定的人，而未來的你，將慢慢

的更認識自己，認識自己如何創造實相，認識自己如何透過內在的調整，包括人

生觀的調整，包括你的核心信念的調整，包括你看人、看事的角度的調整，還有

調整你的情緒，而完全的改變你的健康狀況，或改變了你的人生命運。 
所以這是一條我覺得很有挑戰性的道路，但是我也要告訴各位，這條路不是你躺

在那邊就可以得到的，是你必須去思考的。我最近對高雄和台中的學生有點兇，

他們跟我學了很久的身心靈的觀念及賽斯的思想，我跟他們講，以後不准那一個

人問我：「許老師，難道這個實相也是他創造的嗎？許老師，難道那個十四歲，

在六樓，被警察的流彈打死的那個人，這個實相也是她創造的嗎？」我說：「不

准問我這個問題。」為什麼不准？因為會被我 K！我要你去問的是，如果是他創

造的，他為什麼創造？這樣瞭解嗎？如果人有創造自己實相的能力，那麼人到底

是如何創造的？如果人有改變自己基因的能力，那麼人是如何改變自己的基因

的？如果人的思想、人的感受是一個偉大的磁場，譬如我們最近常講那個電磁

波，電磁波有沒有益健康？有沒有害健康？那是另外一回事，可是我一直要大家

明白的，傷害你健康最強的電磁波，不是外面的電磁波，是你心裡的電磁波。簡

單講，你有沒有每天充滿怨恨？你有沒有每天充滿不平衡？你有沒有每天在說這

個爛世界我為什麼要活？你有沒有每天看不順眼這個世界？甚至你有沒有每天

很討厭你自己？各位，你有沒有覺得你的活著是沒有意義的？這才是最致命的電

磁波！可是很少人引導大家從這個角度去思索、去改變，我們只會去預防外面的

電磁波，可是我們沒有改變自己內心的磁場啊！沒有去改變你的人生觀，沒有去



改變你是怎麼思索一件事情的。我們都知道電流流過導體會產生磁場，法拉第定

律，可是你不知道你的思想流過你的腦細胞，你的情緒流過你的腦細胞，也會產

生很強烈的磁場。思想是不是一種電流？思想當然是你腦細胞的電流啊！你的腦

細胞放電的結果產生思想啊！腦細胞一下子放電太多會怎麼樣？癲癇發作呀！

那是壓抑了太多的情感及思想的結果，突然洩洪，一下子放電太多變成羊癲瘋

啊！v（未完待續） 


